# BELFORT > Quartiers

#### L'écho du Lion

#### La deuxième salle pour les jeunes enfin ouverte

Glacis-du-Château.-Le second espace de rencontre pour les jeunes de 18 à 30 ans ouvrira enfin, après bien des retards liés à des dégradations, dans des

locaux de l'ancienne école Henri-Wallon au 34 bis, rue Parant. Annoncée fin août puis fin septembre, son ouverture est enfin programmée. Cette salle sera inaugurée samedi 11 octobre à 17 h et son nom sera dévoilé.

La Ville avait lancé un concours pour que les usagers puissent proposer des noms. Seule contrainte, les noms proposés devaient concerner une personnalité locale dont le parcours illustre la réussite par le travail et la persévérance. Les propositions enregistrées sur le site internet de la ville ne répondaient pas à ces critères. Le maire Damien Meslot a donc proposé lui-même un nom à la municipalité. L'heureux élu n'est pas encore connu mais, dans un communiqué, le maire précise qu'il a souhaité

rendre hommage à un Belfortain, qui «par son investissement dans la vie associative et son action envers la jeunesse belfortaine, a permis à la Cité du Lion d'avoir une reconnaissance internationale» Pendant l'inauguration, les

deux animateurs issus du quartier des Glacis seront présentés. Ils ont été recrutés récemment. La cérémonie sera intégrée dans le programme de la journée qui célébrera les dix ans du programme national de rénovation urbaine.

C'est la deuxième salle destinée aux jeunes qui est ouverte à Belfort. Depuis le mois d'août, une salle est ouverte rue de Zaporojie dans l'ancienne permanence du quartier des Résidences.

#### **Belfort-Nord**

# Accompagner les familles et les jeunes

LES DIX PREMIERS MOIS de l'année ont permis au centre socioculturel de Belfort-Nord de déployer trois projets en direction des secteurs familles et jeunes. Les trois actions ont fait l'objet de restitutions devant les partenaires financiers et les habitants du

La première restitution concernait un séjour vacances dans le village de vacances Le Lazaret à Sète, en juillet. Une vidéo d'une dizaine de minu-tes retraçait le voyage en bus jusqu'à la Mediterrannée et la joie d'une vingtaine de familles monoparentales ou de familles nombreuses, soit 52 personnes. Le film dévoile les jeux, les occupations et les rires des familles et leur nostalgie au retour.

« Ce séjour a tellement bien fonctionné que si nous avions prévu deux bus, nous les aurions remplis », souligne Brahim Mahi, directeur du centre socioculturel.

Parmi les heureux élus, se trouvaient Rachida et Faiza qui ont reconnu qu'elles ne seraient pas parties sans le centre culturel. « Nous n'avions pas les moyens de financer un séjour cette année », avouent-elles. « Et cela faisait longtemps que nous n'avions pas profité de vacances. »

#### « Les familles ont pu souffler un peu »

Rachida et Faiza se souviendront longtemps de leur séjour. « Pendant quelques jours », expliquent-elles, « nous avons oublié nos soucis pour partager des moments agréables en famille. Nous avons aussi rencontré d'autres habitants du quartier que nous fréquentons aujour-d'hui. »

Cette action s'appuyait sur des notions de mixité sociale, de convivialité et de détente.

« L'idée de départ était de susciter une dynamique entre familles qui ne se connaissent pas mais qui vivent dans le



■ Les restitutions des trois actions ont été présentées dans la salle polyvalente.

Photo ER-LE PAYS

même quartier », résume le directeur du centre. « Je pense que nous sommes allés au-delà de nos objectifs. Nous avons offert aux familles la possibilité de souffler un peu et pour les mamans de s'occuper d'elles et de leurs enfants. »

Le projet a nécessité un investissement de 26.000 €. Il a été financé grâce à une aide de 14.000€ de l'association Solidarité Laïque et de 8.000€ de la Caisse d'allocations familiales dans le cadre de son dispositif vacances. Chaque famille a déboursé 400€. « Nous avons obtenu des aides du conseil général, du Secours populaire et indirectement de la Ville », précise Brahim

C'était la deuxième fois que le centre culturel organisait un séjour dans l'Hérault, comprenant quelques excursions, des visites culturelles et une

promenade en bateau. «En 2013 », rappelle le di-

recteur, « nous avions réuni 26

personnes.»

Une deuxième vidéo a été présentée pour la deuxième restitution. Elle présentait un séjour\_culturel et sportif sur la Costa Brava pour 13 jeunes issus de Dardel, la Méchelle, la rue Salvadore-Allende et d'Offemont. Du 28 juillet au 2 août, ils ont séjourné dans une colonie près de Barcelone (Espagne). İs ont pratiqué de la randonnée, des activités nautiques. Ils ont aussi visité le musée Picasso ou se sont rendus au parc aquatique Aquabrava.

## « J'ai compris à quel point un accident peut gâcher

La troisième restitution concernait l'implication de dix jeunes autour d'un projet « En route vers l'autonomie ». Son principe est calqué sur une expérience qui est menée, avec succès, au centre socio-culturel des Résidences Belle-

vue. Il offrait une aide de 500€ à dix jeunes pour leur permettre de passer le permis de con-

« Je n'avais pas pu suivre une formation en alternance car je ne conduisais pas, c'est pourquoi j'ai souhaité partici-per à ce projet », s'émeut Āmia.

En contrepartie, les jeunes ont suivi six modules de formation aux premiers secours, de sensibilisation et d'information sur les conduites à risque, les addictions à l'alcool ou aux stupéfiants et surlaprévention des accidents. Ils ont été encadrés par des partenai-res aussi variés qu'un assureur, une auto-école ou le centre de réadaptation Bretegnier. Des modules ri-

ches d'enseignements! « J'ai compris l'importance du comportement sur la route et à quel point un accident peut gâcher une vie », relève un participant.

Pascal CHEVILLOT

programmation dans la saison

pour des raisons climatiques.

Les organisateurs ont con-

servé la plupart des anima-

tions qui avaient fait son suc-

cès. Les enfants retrouveront

donc les promenades à dos de

poneys ou en calèche tandis

que les plus grands auront

l'occasion de découvrir diffé-

rentes sortes de champignons

ou les compositions florales

réalisées par le service des es-

#### **Barres et Mont**

# Les militants écologistes nettoient les chemins



■ Les adhérents de l'ABPN ont choisi le quartier du Mont pour effectuer une opération symbolique de ramassage des ordures.

L'APPEL À LA MOBILISA-TION lancé par Olivier Perthuiset, président de l'Association belfortaine de protection de la nature (ABPN) qui visait à mettre en place une opération de nettoyage d'automne dans les sous-bois du quartier du Mont, n'a manifestement pas été très bien relayé auprès des militants écologistes. Ils n'étaient, en effet, qu'une poignée à s'être levés aux aurores samedi pour participer à cette opération qui avait, avant tout, des objectifs symboliques.

« L'année dernière, nous avions choisi le Salbert mais le temps était exécrable », rappelle Olivier Perthuiset. « Cette année nous avons voulu ramasser les déchets sur un parcours périurbain qui est lui aussi très fréquenté. Cette date nous avait paru judicieuse mais il est vrai que l'impact de cette action est surtout pédagogique et ce que nous voulons c'est surtout sensibiliser les Belfortains au respect de leur environnement et au recyclage systématique des

Le stock de détritus était surtout composé de vieux papiers, de cartons, de sachets en plastique et de bouteilles de verre ou de canet-

#### **Jean-Jaurès** Nouveaux refuges aménagés au passage protégé



■ Des refuges ont été aménagés devant Spar.

Photo ER-LE PAYS

LA PROPOSITION avait été faite lors des réunions avec les commerçants de l'avenue Jean-Jaurès, par la municipalité de Belfort : il s'agissait de sécuriser la traversée des piétons entre le supermarché Spar et la boulangerie, mais en tenant compte de la sortie de la rue Guillaume-Tell. La proposition est concrétisée depuis quelques jours. Un nouveau passage piéton a été dessiné et a été équipé de refuges et de pavés thermocollés.

# **Résidences Bellevue**

# Atelier pâtisserie et gourmandises aux Francas



■ Les familles des Glacis et des Résidences ont participé mercredi matin à un atelier commun de fabrication de macarons

À L'OCCASION de la reprise de ses activités, le collectif familles des Francas aux Résidences, encadré par Soraya Dhahbi, a invité ses adhérents ainsi que les familles du collectif des Glacis à un atelier pâtisserie dans les locaux de la Maison de l'enfance.

Cette initiative a rassemblé 25 mamans et quelques enfants autour de Bilyana Mladenovic, bénévole qui a accepté de partager ses recettes et le tour de main qu'elle a acquis pour la fa-

Des rencontres mensuelles inter-quartiers permettront désormais aux mamans impliquées au sein de ces deux collectifs familles de partager leurs savoirs.

brication des macarons.

Des ateliers de cuisine, de pâtisserie et de loisirs créatifs se succéderont alternativement aux Résidences et aux Glacis sous l'encadrement conjoint de Soraya Dhahbi et d'Astrid Albrieux, respectivement référentes familles des Francas aux Résidences et aux Glacis.

#### Agenda

**Barres et Mont.-**Le centre culturel et social des Barres et du Mont propose des activités sportives dédiées aux enfants à partir de six ans, tous les mercredis en dehors des périodes de vacances scolaires, de 17h à 18 h 30. Celles-ci se dérouleront sous forme d'olympiades avec remise de coupes et de médailles aux plus méritants. Les enfants pourront pratiquer le badminton et le ping-pong jusqu'en décembre puis l'expression corporelle au second trimestre et divers jeux sportifs durant le troisième trimestre avant de coanimer avec les encadrants de la structure associative les olympiades de fin d'année. Renseignements et inscriptions au Centre

culturel et social des Barres et du Mont, 26, avenue du Château-d'Eau à Belfort. Tél.: 03.84.22.05.40. Courriel:

ccs.mont@orange.fr **Atelier bricolage Barres et Mont.-**

Le centre culturel et social des Barres et du Mont propose un atelier bricolage animé bénévolement par Jean-Paul Gazel, tous les mercredis de 14 h à 16 h, en dehors des périodes de vacances scolaires. Cet atelier est ouvert aux adultes et aux enfants de plus de 12 ans. Il offre l'opportunité aux participants de réparer des objets usuels, de s'initier au bricolage ou de découvrir des activités manuelles créatives à caractère ludique ou pratique. Cet atelier est gratuit mais réservé aux adhérents du centre socioculturel. Renseignements et inscriptions au centre culturel et social des Barres et du Mont, 26, avenue du Château-d'Eau à Belfort. Tél.: 03.84.22.05.40.

### **Centre-ville**

# Des douceurs pour la fête d'automne

POUR LA PRÉPARATION de la fête d'automne organisée par la maison de quartier Centre-ville, un atelier de fabrication de viennoiseries s'est constitué au centre de formation des apprentis de Belfort. Sous les conseils de Damien Dubois, encadrant technique

en boulangerie, une dizaine de bénévoles de l'association ont fabriqué 300 jeanbonhommes et plusieurs kilos de petits sablés à la vanille. Ces douceurs qui voisineront avec des soupes au potiron, à la châtaigne et au topinambour seront servies gracieusement

aux invités vendredi 17 octobre à partir de 18 h dans le parc arboré du faubourg de Montbéliard.

Forte du succès qu'avait enregistré cette manifestation l'année dernière, la maison de quartier a décidé de la reconduire en anticipant un peu sa



■ Les bénévoles de la maison de quartier Centre-ville ont préparé les viennoiseries.

paces verts de la Ville. Ils pourront reprendre en chœur le refrain de chansons françaises bien connues accompagnées par le groupe musical des Papys du cœur et l'orgue de barbarie de Gérard Lepaul. Du chocolat chaud accompagnera les pâtisseries et les douceurs sucrées et salées qui seront proposées aux visi-

teurs. L'ambiance sera festive et farfelue. Les déguisements et les chapeaux débridés sont même conseillés. Entrée libre à partir de 18 h, 39

faubourg de Montbéliard à Belfort. Renseignements au 03.84.22.16.95.

## Gourmandises italiennes

LE THÈME DE L'ITALIE avait été retenu pour la première séance de Lecture gourmande de la saison que proposait samedi dernier la maison de quartier Centre-ville. Pour la partie cuisine, Édith Maugendre s'est inspirée de la gastronomie italienne en préparant pour ses 19 invités un gaspacho aux haricots, une giardiniera de légumes confits et un poulet cacciatore précédant une très attendue pannacotta aux figues fraîches. En l'absence de Céline Stevenot, lectrice habituelle de ces lectures gourmandes, le volet culturel de cette animation a été confié à Maryse Laurent qui, après avoir repris récemment ses cours d'italien, s'est sentie portée par le thème retenu. Čelle-ci a choisi de mettre ses invités en appétit et de bonne humeur en leur offrant des lectures humoristiques à travers quelques passages choisis du livre «Les étrangers » de Pierre Desproges. Elle a ensuite effectué un petit détour dans la dérision acidulée avec le livre « Les Ritals » de Cavanna.

Le prochain rendez-vous de l'association est fixé au samedi 11 octobre à partir de 15 h avec une récréation japonaise. Au programme : dégustation de thé, rencontre avec Françoise Louis, une amoureuse du Japon qui racontera ses voyages, démonstration de taiko (tambour traditionnel



■ Maryse Laurent a choisi l'humour et la dérision pour cette séance.

japonais) par deux artistes de l'association Kichigai-Taiko à partir de 17 h.

Entrée libre. Renseignements à la maison de quartier centre-ville, Tél: 03.84.22.16.95.

Courriel

ccs.mont@orange.fr